

RÉFECTION DES RÉSEAUX ET STATION D'ÉPURATION SONT AU PROGRAMME

Equipements d'eau et d'assainissement : la commune de Bastelica se projette dans l'avenir

Dans ce village de la vallée du Prunelli, les projets sont nombreux et l'équipe municipale portée par son maire, Jean-Baptiste Giffon réfute tout fatalisme à l'idée de voir Bastelica succomber au piège de la désertification du monde rural. Parmi les atouts de la cité de Sampieru Corsu, son bassin d'activités à travers la présence d'importantes unités de transformation agro-alimentaires mais aussi la station de sports d'hiver du Val d'Ese qui fait le bonheur, chaque hiver, de la population corse. Pour ce paisible bourg de 500 habitants, la mise en place des équipements structurants dans le domaine de l'eau et de l'assainissement est aujourd'hui une véritable nécessité pour prendre en compte les enjeux du développement durable et du tourisme vert.

STRUCTURANT. A Bastelica, l'automne vient de marquer le lancement d'un projet global de développement, destiné à améliorer les conditions de vies des habitants de la commune. Selon Jean-Baptiste Giffon, son premier édile : « C'est le coup d'en-



voi d'une longue période d'investissements qui permettra la réfection totale du réseau d'assainissement de la commune, soit 7 kilomètres de canalisations et la construction de la station d'épuration pour 2500 équivalents/habitants.»

Anticiper les besoins futurs mais aussi existants à travers la station du val d'Ese qui draine au fil des ans, davantage de population sur une période précise mais aussi pour l'industrie agro-alimentaire : « Bastelica dispose de nombreuses unités et infrastructures de transformation, c'est une source d'activités et d'emplois

qui, pour améliorer leur productivité ont besoin d'un meilleur contrôle des coûts de nettoyage et d'assainissement. »

Depuis 2001, le maire de Bastelica met tout en œuvre pour améliorer l'attractivité de sa commune. Son expansion, sa vitalité ont obligé les élus à réfléchir sur le développement de l'assainissement. Dès l'année prochaine, 4,1 millions d'euros devraient être investis dans ces travaux de réfection et de construction du réseau d'assainissement. Son financement a été acté dans le cadre du Programme Exceptionnel d'Investissement à

hauteur de 80% par la Collectivité Territoriale de Corse, l'Etat au titre de l'Agence de l'Eau et le Conseil Général de la Corse du Sud, les 20% restants à la charge de la commune. Mais Jean-Baptiste Giffon veut aller plus loin et profiter du démarrage de ces travaux pour lancer le projet de rénovation du réseau d'eau potable : « Nous avons envisagé de profiter de la réfection du réseau d'assainissement pour organiser simultanément des travaux d'enfouissement de l'adduction en eau potable sur 5,2 Km pour un montant de 1,3 millions d'euros. Nous sommes à la recherche des financements nécessaires pour concrétiser ce projet et le réaliser en même temps que l'assainissement pour créer le moins de nuisances possibles pour les usagers. »

Pour réaliser les nécessaires études de faisabilité, la commune s'est tournée vers le Bureau d'Etudes Pozzo di Borgo, qui a notamment réalisé un schéma directeur et un diagnostic des travaux à effectuer. Pour le réseau d'assainissement, les travaux devraient s'étaler sur une période de dix huit mois avec un premier coup de pioche prévu au printemps 2013.

Y.C